

DFF  
Madame Karin Keller-Sutter  
Cheffe du Département et Conseillère fédérale  
Palais fédéral  
Berne

Courriel : [frank.schmidbauer@efv.admin.ch](mailto:frank.schmidbauer@efv.admin.ch) et [jonas.vetter@efv.admin.ch](mailto:jonas.vetter@efv.admin.ch)

Berne, le 27 novembre 2023

## Contre-projet direct à l'initiative populaire « L'argent liquide, c'est la liberté ». Consultation.

Madame la Conseillère fédérale,  
Madame, Monsieur,

Nous vous remercions de nous consulter sur ce projet et c'est bien volontiers que Travail.Suisse vous fait part de son avis.

Travail.Suisse, l'organisation faitière indépendante des travailleurs et travailleuses, partage l'opinion des initiants comme quoi un monde sans numéraire dans lequel les moyens de paiement seraient uniquement numériques accroîtrait la dépendance de la société vis-à-vis des systèmes techniques et la surveillance, restreignant alors la sphère financière privée.

Travail.Suisse soutient le contre-projet direct proposé. Le transfert dans la Constitution fédérale de dispositions légales précises et déjà en vigueur, présente l'avantage de renforcer leur légitimité et leur interprétation. Nous partageons l'opinion du Conseil fédéral comme quoi les formulations proposées par les auteurs de l'initiative pour compléter la Constitution ne sont pas suffisamment précises, notamment le nouvel alinéa 5. Pour Travail.Suisse, le contre-projet direct, avec des formulations juridiques plus précises, répond aux objectifs de l'initiative.

En vous remerciant de réserver un bon accueil à notre réponse, nous vous adressons, Madame la Conseillère fédérale, Madame, Monsieur, nos salutations distinguées.

**Travail.Suisse**



Adrian Wüthrich, président



Denis Torche, responsable de la politique financière